



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.**
jesus.rangel@milenio.com


Empresas, entre caídas y recuperaciones

El análisis de los expertos bursátiles del Grupo Financiero Banorte revela los retos de la especulación cambiaria y financiera para las empresas en bolsa. Por ejemplo, AMX tuvo dos semanas con precios a la baja en sus acciones, aunque se prevé una recuperación; Bimbo mantendrá su tendencia negativa; Cemex, con seis semanas de caídas, va en recuperación; Chedraui interrumpió cuatro semanas con pérdidas, pero mantiene el sesgo negativo.

Grupo Aeroportuario del Pacífico y la cementera GCC cerraron cinco semanas de bajas y podrán subir; Liverpool, también con cinco semanas negativas, continuará igual; Peñoles frenó dos semanas al alza y se mantendrá a la baja, igual que Televisa, que lleva dos semanas con pérdidas en sus precios.

Poco se habla de Grupo Traxión, salvo que el pasado día 14 suscribió un crédito sindicado por hasta 10 mil millones de pesos con Banorte, HSBC, Santander, BofA México, BBVA y Citi; no mencionan la caída en los precios de su acción, de 31.78 pesos el 25 de marzo de 2024 a 16.68 por ciento el viernes pasado.

Es la empresa líder en transporte, logística y movilidad en México que creció de manera agresiva con las compras de Redpack, Medistik y Solistica (la división de transporte de Fems), entre otras. Sus ingresos consolidados al cierre de 2024 sumaron 29 mil 142 millones de pesos, pero sus costos totales llegaron a 22 mil 624 millones, 19.1 por ciento más que en 2023.

Los costos en logística alcanzaron 9 mil 242 millones de pesos (27.5 por ciento más que en 2023), en carga 6 mil 29 millones (10.6 por ciento más) y en movilidad de personas 7 mil 353 millones (17 por ciento más). Sin tomar en cuenta el crédito sindicado, la deuda

acumulada fue de 12 mil 511 millones; esta estrategia ya despertó dudas entre los inversionistas, mientras su presidente **Bernardo Lijtszain** se enfoca más al otro negocio familiar, al Grupo Turbofin, de arrendamiento y factoraje financiero. Muchos ven la sombra de Unifin.

Cuarto de junto

Empresarios de Morelos aprobaron la decisión de la fiscalía estatal de aportar más información a la Comisión Instructora de la Cámara de Diputados dentro del proceso de desafuero al ex gobernador **Cuauhtémoc Blanco**, toda vez que además de la presunta tentativa de violación a su media hermana, hay denuncias de malversación de recursos públicos locales y federales. Las auditorías están por concluir... Con un histórico video, la Industria Mexicana de Coca-Cola se sumó a la campaña Hecho en México. En las tapas de sus productos más destacados estará este lema: "Cumpliremos el primer centenario respaldando a México, en las buenas y en las malas", dijo **Patricio Caso**, vicepresidente de la empresa... El juez **Roberto Yáñez**, del Juzgado 35 de lo Civil en CdMx, se negó a proporcionar a Fox Sports México una copia completa de la demanda en su contra. —